

„Spannungsreiche Welt – global. vielfältig. komplex“

Dr.ⁱⁿ Heidi Grobbauer

Rascher Wandel, weltweite Mobilität und der Kontext des Globalen kennzeichnen heute unsere Gesellschaft. Spannungsfelder zwischen Nahem und Entferntem, Vertrautem und Unvertrautem, Fremde und Heimat, zwischen Offenheit für die Welt und der Suche nach Sicherheit erfordern neue Kompetenzen, um sich in einer pluralen und globalen Welt zu orientieren. Offenheit und Neugierde der Welt und dem/den Anderen gegenüber wecken, Vielfalt anerkennen, Empathie entwickeln und Perspektivenwechsel üben, den Umgang mit Komplexität lernen, Identität stärken – all das sind wichtige Aufgaben im Globalen und Interkulturellen Lernen.

Der Workshop bietet Methoden und Materialien, wie Kinder die Vielfalt der Welt – im Nahen und Fernen - mit Fantasie und Kreativität entdecken und erfahren können und gibt einen kurzen Einblick in das Bildungskonzept Globales Lernen.

Zielgruppe: Lehrpersonen an Pflichtschulen

Referentin:

Dr.ⁱⁿ Heidi Grobbauer, Politikwissenschaftlerin und Publizistin

- Studium der Politikwissenschaft und Publizistik
- Diplomlehrgang Systemische Pädagogik
- Tätigkeit in der entwicklungspolitischen Bildungsarbeit (Afro-Asiatisches Institut in Wien; ÖIE und Südwind Agentur Wien)
- Seit 2004 Geschäftsführerin von KommEnt – Gesellschaft für Kommunikation, Entwicklung und dialogische Bildung, Salzburg
- Konzeption von Fortbildungsprogrammen (u. a. Seminare und Lehrgänge) und Bildungsmaterialien zu Interkulturellem und Globalem Lernen
- Koordinatorin der Strategieentwicklung Globales Lernen Österreich